



A1458 (A1456 A1457)

19/06/2002 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ EUGENIO AZPIROZ, DIPUTADO DEL GRUPO POPULAR

Madrid, 19-06-2002

Sr. Azpiroz.- En los últimos tiempos se está hablando hasta la saciedad de la modernización del sistema de desempleo. Algunos mañana asistirán a la huelga, justamente en la víspera de una Cumbre de la Unión Europea en Sevilla, convocada por Comisiones Obreras y UGT. Mientras, otros afirman que la huelga es el tracto negociador, que quiebra el Estado de Bienestar Social, que se recortan prestaciones y derechos de los trabajadores.

Señor Presidente, los muy buenos resultados en el empleo y en la Seguridad Social en los últimos años del Gobierno popular nos acercan al objetivo de la Cumbre de Lisboa, ratificado en la Cumbre de Barcelona, de conseguir el pleno empleo en España para el año 2010. Este objetivo requiere continuar en la senda de las reformas: la modernización del desempleo, en primer lugar; y, en segundo término y en breve, también otra reforma importante, que va a ser la modificación por segunda ocasión del sistema tributario con la bajada del Impuesto de la Renta de las Personas Físicas.

Por todo ello, señor Presidente, ¿cree el Gobierno que las medidas sobre el desempleo que aprobó la Cámara el día 13 servirán para facilitar que los parados obtengan un puesto de trabajo?

Presidente.- La semana pasada la mayoría de esta Cámara --169 votos contra 129-- aprobó un conjunto de medidas de mejora del sistema de desempleo propuesto por el Gobierno que ahora se va a tramitar como Proyecto de ley.

Señoría, yo creo que el día de la huelga convocada, mañana, ahí lo que va a ocurrir es que la economía española va a tener un coste, que sin duda pagaremos un precio en términos de empleo con los trabajadores, y algunos trabajadores también, evidentemente, perderán una parte de su salario. Ahora lo que hace falta pensar no solamente es en eso, sino pensar en pasado mañana.

Pasado mañana, Señoría, el Gobierno seguirá tan legitimado para gobernar, para tomar decisiones y para reformar como lo está en el día de hoy; exactamente igual de

legitimado, porque en una democracia la legitimación la dan las urnas, y nada más que las urnas, y los ciudadanos, y nada más que los ciudadanos.

Pasado mañana también el Gobierno seguirá invitando al diálogo y seguirá invitando a participar en el diálogo social sobre las medidas de futuro a los agentes económicos y sociales, como hemos hecho y demostrado desde hace los años que gobernamos y como queremos seguir demostrando en el futuro. Lo que no vamos a permanecer es inmóviles en nuestro objetivo del pleno empleo. Habrá quien piense que para conseguir el pleno empleo en España no hay que hacer nada o que simplemente habrá quien piense que los que llevaron el país a una tasa del 24 por 100 piensen que con el 11 por 100 los demás tenemos que estar conformes, y no estamos conformes. Queremos seguir adoptando medidas para acabar con el desempleo en España y para que pueda existir definitivamente el pleno empleo en nuestro país.

Por lo demás, Señoría, a pesar de lo que se dice, los que tengan todavía la necesidad de percibir un subsidio de desempleo lo van a seguir percibiendo, como es natural. Nosotros ya sabemos eso de los recortes, como supimos en su momento la película del recorte de las pensiones.

También, Señoría, seguiremos creando empleo, porque hoy en España se está creando empleo, y mucho empleo, afortunadamente, por el tirón de nuestra economía.

Y también, Señoría, los mayores de cincuenta y dos años podrán compatibilizar subsidio y trabajo, y las mujeres verán bonificadas al cien por cien sus cotizaciones de Seguridad Social.

Eso es lo que va a pasar y eso, mal que les pese a muchos, consiste en acercarse al pleno empleo. Otros ni siquiera si soñaron con ese objetivo; simplemente, lo hicieron imposible.

Muchas gracias, Señorías.